

**CORONAVIRUS** EN LA ARAUCANÍA

# Gobernadores de la Macrozona Sur: “Tenemos una posibilidad de cooperación enorme”

**ENCUENTRO.** Las autoridades electas de Los Ríos, La Araucanía y Biobío abordaron los retos comunes de gestión y alentaron al próximo Ejecutivo a cumplir con el reconocimiento de los pueblos originarios.

Eduardo Henríquez O.  
eduardo.henriquez@australtemuco.cl

Temas como la sequía, la conectividad, las exportaciones, la seguridad y la cooperación entre universidades presentes en el territorio para tratar asuntos tan relevantes como la demandas de las comunidades mapuches, fueron señalados como asuntos posibles de abordar en conjunto por parte de los gobernadores regionales del Biobío, La Araucanía y Los Ríos, durante el encuentro online “Empoderar la Macrozona Sur” que ayer organizó Corparaucanía.

La cita reunió a las históricas primeras autoridades regionales electas en mayo pasado, Luis Cuvertino, de Los Ríos; Luciano Rivas, de La Araucanía; y Rodrigo Díaz, del Biobío, quienes pudieron exponer los temas en los que han trabajado comunitariamente durante el primer mes de instalación de sus administraciones, entre los cuales sobresale la formación de la Asociación de Gobernadores Regionales que este jueves sostendrá su primera reunión con el Presidente Piñera en La Moneda.

Respecto de lo que ha sido el proceso de instalación, Luis Cuvertino señaló que entre los hitos más relevantes figura el compromiso de dar respuesta a las expectativas ciudadanas de gestión y financiera, y abrir espacios de participación mediante instrumentos validados por la comunidad local, a lo que la autoridad del Biobío, Rodrigo Díaz y de La Araucanía, Luciano Rivas, acotaron que en este proceso ha sido trascendental consolidar alianzas con sus principales aliados, las asociaciones de municipalidades, alcaldes y se-



LOS PRIMEROS GOBERNADORES REGIONALES DE LA HISTORIA PARTICIPARON DE UNA MINI CUMBRE CONVOCADA POR CORPARAUCANÍA.

cretarías de planificación.

En materia de desafíos para estos gobiernos de “transición”, señalaron que un propósito fundamental es consolidar la Asociación de Gobernadores Regionales para abordar y discutir aspectos que son comunes y que, principalmente, se refieren al traspaso de competencias, recursos y a la necesidad de cumplir los programas que por ley tuvieron que presentar. “Como segundo reto -acotó Rodrigo Díaz- está generar la descentralización intrarregional, y en esto la conversación con los municipios es crucial”.

La necesidad de mayores atribuciones para estas nuevas autoridades con fines de descentralizar es un tema que se discute desde mucho antes, y

“

Entre los hitos más relevantes figura el compromiso de dar respuesta a las expectativas ciudadanas de gestión y financiera, y abrir espacios de participación”.

Luis Cuvertino,  
gobernador de Los Ríos.

“

Lo que se requiere es tener dominio sobre algunos servicios públicos, entre ellos el Serviu. Creo que son relevantes esas líneas de acción. Pudiésemos manejar también algunas seremías”.

Luciano Rivas,  
gobernador de La Araucanía.

“

Venimos escuchando lo del reconocimiento de los pueblos hace 20 años. Así que creo que como gobernadores tenemos que pedirle a quienes van a gobernar ahora, resuelvan este tema ya”.

Rodrigo Díaz,  
gobernador del Biobío.

respecto de cuáles podrían ser las más urgentes, Luciano Rivas, de La Araucanía, menciona que

para ganar en autonomía “lo que se requiere es tener dominio sobre algunos servicios pú-

blicos, entre ellos el Serviu. Creo que son relevantes esas líneas de acción. Pudiésemos manejar

también algunas seremías (...). Necesitamos que tanto el Ejecutivo como el Parlamento nos hagan esta tarea más fácil posible para dejar capacidades instaladas a los gobiernos que vienen”, acotó.

## TEMAS COMUNES

Desde el Biobío, Rodrigo Díaz, explicó que si de temas comunes a abordar se trata para generar un mayor impacto y desarrollo “podríamos abordar estructuralmente, la conectividad, las exportaciones, la cooperación entre universidades para preguntarnos cómo resolver las justas demandas de las comunidades indígenas, por ejemplo. Hay una posibilidad enorme de colaboración”.

Luis Cuvertino, de Los Ríos, en tanto, reconoció que otro tema común es la seguridad y la responsabilidad de colaborar para avanzar en el diálogo pendiente en respuesta a la demanda histórica con el pueblo mapuche y eso las gobernaciones deben unir fuerzas. Mientras que Luciano Rivas, de La Araucanía, reconoció que la voluntad de diálogo ha estado y está, “pero lo que no podemos hacer es tomar como interlocutores a los grupos radicales que tanto daño están haciendo”.

Rivas reconoció además que un buen comienzo para retomar el diálogo sería materializar el reconocimiento constitucional a los pueblos originarios, a lo que el gobernador del Biobío, comentó: “Venimos escuchando lo del reconocimiento de los pueblos hace 20 años. Así que creo que como gobernadores tenemos que pedirle a quienes van a gobernar ahora, resuelvan este tema ya”. ☞

## Celis anuncia inscripción para la reelección

Durante la jornada de ayer el diputado Ricardo Celis, junto a dirigentes sociales de diversas comunas como Temuco, Padre Las Casas, Carahue, Saavedra, Freire y otras comunas costeras y lacustres, oficializó su inscripción para la reelección al cargo de diputado por La Araucanía.

Así lo afirmó en dependencias del Servel, al tiempo que su candidatura era oficializada: “Cuando asumí este desafío creía que cuatro

**DIPUTADO.** El actual parlamentario acudió a las oficinas del Servel.

años podrían ser suficientes, pero la verdad es que no lo son, y requiere más tiempo poder desarrollar los temas relevantes que le interesan a la gente de mi distrito, como son salud, todo lo que va a venir en el periodo post pandemia, salud rural, y además los nuevos códigos vendrán con la nueva Constitución, y todo lo relaciona-

do con el tema medioambiental que ha sido siempre de mi interés y que se vuelve más relevante aún tras el informe de cambio climático tan dramático para Chile y nuestra Región. Todo eso tiene que expresarse en proyectos de ley y en votos en la Cámara de Diputadas y Diputados”, declaró el legislador. ☞



RICARDO CELIS ACUDIÓ A LAS OFICINAS DEL SERVEL EN COMPAÑÍA DE ADHERENTES.

## Agricultores de La Araucanía agradecen las precipitaciones

Los agricultores y agricultoras de La Araucanía catalogaron de positivas las precipitaciones registradas la última semana en la zona, fenómeno que se generó producto del sistema frontal.

En ese sentido, Andreas Köbrich, secretario ejecutivo de la Sociedad de Fomento Agrícola de Temuco (Sofo), indicó que para la condición climática que se vive en el país, la lluvia es “bienvenida” en el territorio. Asimismo agregó: “Yo creo que por el momento son buenos anuncios”, recordando el déficit de precipitaciones. ☞